

Утверждено Академическим советом
ОП «Религия и общество», протокол
от 20.11.2024 №2

**Федеральное государственное автономное образовательное учреждение
высшего образования
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
«ВЫСШАЯ ШКОЛА ЭКОНОМИКИ»**

Факультет гуманитарных наук

Состав и критерии оценивания портфолио
для поступления на образовательную программу магистратуры
«Религия и общество»

Направления подготовки 47.04.01 Философия

Академический руководитель программы Золотухин В. В.

Москва, приемная кампания 2025 года

Перечень документов для прохождения вступительного испытания в форме конкурсного отбора (портфолио) для граждан, поступающих на образовательные программы высшего образования – программы магистратуры, и критерии оценивания портфолио

Программа «Религия и общество»

Раздел портфолио	Максимальное количество баллов
Собеседование ¹ . На собеседовании абитуриент делает небольшую устную презентацию предполагаемого исследовательского проекта, говорит о том, как он представляет цели и задачи обучения в рамках ОП. Комиссия задает вопросы, выявляющие уровень подготовки абитуриента в предметной области философских наук, общую гуманитарную эрудицию.	15 баллов
Обязательные документы	
Копия документа, подтверждающего уровень образования	20 баллов
Диплом с отличием о высшем образовании со специализацией по: религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии;	20 баллов
- диплом с оценками «хорошо» и «отлично» (отсутствуют оценки «удовлетворительно»)	15 баллов
- диплом с оценками «удовлетворительно»	11 баллов
Иные направления подготовки:	
- диплом с отличием	10 баллов
- диплом с оценками «хорошо» и «отлично» (отсутствуют оценки «удовлетворительно»)	5 баллов
- диплом с оценками «удовлетворительно»	3 балла
Мотивационное письмо (см. Приложение 2)	15 баллов
- демонстрация мотивации на обучение и дальнейшее использование полученных знаний	5 баллов
- демонстрация научно-образовательных достижений, а также опыта научно-исследовательской, экспертной, педагогической деятельности	5 баллов
- стилистика, логичность изложения	5 баллов
Документы об образовании, которые могут быть включены в портфолио	
Документы о дополнительном образовании	15 баллов
- документы о дополнительном образовании, повышении квалификации со специализацией по: религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии (балл не зависит от количества дипломов, не суммируется)	8 баллов

<p>- сертификаты о прохождении онлайн- курсов со специализацией по: религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии (балл не зависит от количества пройденных курсов,</p>	<p>2 балла</p>
---	----------------

не суммируется)	
- языковые курсы, участие в зимних/летних школах, документы, подтверждающие прохождении учебных стажировок (балл не зависит от количества пройденных курсов, не суммируется)	5 баллов
Научные публикации	15 баллов²
- монографии по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии	от 1 до 15 баллов, согласно оценке рецензентов (критерии оценивания — в Приложении 1).
- публикации в научных рецензируемых журналах, индексируемых в ядре РИНЦ или же в базах данных Scopus, Web of Science по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии (без соавторства)	от 2 до 6 баллов, согласно оценке рецензентов (критерии оценивания — в Приложении 1).
- публикации в научных рецензируемых российских или зарубежных журналах, индексируемых в ядре РИНЦ или же в базах данных Scopus, Web of Science, по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии (в соавторстве)	от 1 до 3 баллов, согласно оценке рецензентов (критерии оценивания — в Приложении 1).
- публикации в научных рецензируемых российских или зарубежных журналах, индексируемых в иных базах кроме ядра РИНЦ, Scopus и WoS, по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии (без соавторства)	От 2 до 5 баллов, согласно оценке рецензентов (критерии оценивания — в Приложении 1).
- публикации в научных рецензируемых российских или зарубежных журналах, индексируемых в базах РИНЦ (не ядре), по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии (в соавторстве)	от 1 до 3 баллов, согласно оценке рецензентов (критерии оценивания — в Приложении 1).
- публикации в сборниках статей, конференций, альманахах, научных студенческих журналах по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии	3 балла (критерии оценивания — в Приложении 1).
- публикации на научно-образовательных порталах и сайтах, в публицистических изданиях по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии	1 балл (критерии оценивания — в Приложении 1).
Дипломы за успехи в конкурсах научных и проектных работ, в других научных, исследовательских, образовательных мероприятиях по религиоведению, теологии, философии, социологии, истории, культурологии	5 баллов³
Опыт работы в сфере образования, науки, подтвержденный копией договора или трудовой книжки	до 7 баллов⁴

Рекомендательные письма (от работодателя, представляющего профессиональную сферу, релевантную для профиля магистерской программы (научные исследования, высшее образование, государственная служба/работа на государство и т.п.) и/или научного руководителя; не более двух)	до 8 баллов⁵
ИТОГО	100 баллов

¹ На устное собеседование приглашаются абитуриенты, набравшие по итогам проверки документов не менее 31 балла. Собеседование может проводиться как в дистанционной форме на платформе Яндекс-, так и очно.

² Сумма баллов за раздел публикации не может превышать 15.

³ Сумма баллов за раздел не может превышать 5.

⁴ Сумма баллов за раздел не может превышать 7.

⁵ Сумма баллов за раздел не может превышать 8.

Приложение 1

КРИТЕРИИ ОЦЕНИВАНИЯ НАУЧНЫХ РАБОТ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ В СОСТАВЕ ПОРТФОЛИО

Для оценивания научной части портфолио абитуриент может предоставить либо монографию, либо статью/статьи (не более одной, самой сильной и предпочтительной для него, по каждой номинации — высокорейтинговые журналы, невысокорейтинговые журналы, сборники/альманахи, научпоп). Внутри каждой из перечисленных номинаций баллы не суммируются.

1. Соответствие научной работы указанному кругу гуманитарных специальностей.
2. Наличие в работе явственно различаемой концепции, подкрепляемой рациональными аргументами, методологически корректными в рамках соответствующей специальности.
3. Использование источников на иностранных (западных и/или восточных языках).
4. Адекватное использование перво- и второисточников.
5. Владение профессиональной академической литературой по теме.
6. В случае, если в представленных материалах обнаруживается плагиат, или они опубликованы в журналах-«хищниках», конвейерно принимающих статьи за плату и без двойного слепого рецензирования, оценка за научную часть портфолио аннулируется.

Приложение 2

Образец мотивационного письма

ФИО
Электронная почта
Контактный телефон

МОТИВАЦИОННОЕ ПИСЬМО

Хочу принять участие в конкурсе на магистерскую программу

«_____» по направлению подготовки

«_____».

- Почему Вы выбрали именно эту образовательную программу?
- Каковы Ваши профессиональные планы на будущее, как они связаны с обучением на программе?
- Какие еще причины побудили Вас продолжить свое образование и принять решение о поступлении на программу?
- Каковы Ваши ожидания от обучения на данной программе?
- Как Вы планируете использовать полученные знания и умения в своей практической деятельности?

Подпись абитуриента _____ Дата _____

Мотивационное письмо должно быть напечатано на компьютере. Размер письма не должен превышать 2 страниц формата А4 текста, выполненного шрифтом Times New Roman 14 размера с одинарным интервалом между строк.

Approved by the Academic Council of EP “Religion and Society”

Minutes of 20.11.2023 No. 3

HSE University, Faculty of Humanities

Criteria of the portfolio

for admission to the educational program of Master’s degree

“Religion and Society” in the academic year 2024/25

direction of preparation 47.04.01 Philosophy

Academic Director of the program Vsevolod V. Zolotukhin

Moscow

2023

List of documents for passing the entrance test in the form of a competitive selection (portfolio) for citizens entering educational programs of higher education – Master’s degree programs, and criteria for evaluating the portfolio to the Program “Religion and Society”

Form	Score
Interview. At the interview the applicant makes a small oral presentation of the proposed research project, talks about how he/she presents the goals and objectives of training within the framework of the program. The Commission asks questions that reveal the applicant's level of preparation in the subject area of philosophical sciences, general humanitarian erudition	15
<i>Compulsory documents</i>	
Copy of the document confirming the level of education	20
Diploma with honors in higher education with specialization in: religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies	20
Diploma with grades “good” and “excellent” (no “satisfactory” grades)	15
Diploma with “satisfactory” grades	11
<i>Other areas of training</i>	
Diploma with honors	10
Diploma with grades “good” and “excellent” (no “satisfactory” grades)	5
Diploma with “satisfactory” grades	3
Letter of motivation (see Appendix 2)	15
Demonstrating motivation to learn and further use of acquired knowledge	5
Demonstration of scientific and educational achievements, as well as the experience of expert, pedagogical activities, activities in the field of public administration	5
Style, logical presentation	5
<i>Educational documents that can be included in the portfolio</i>	
Documents on additional education	15

Documents on additional education, advanced training with specialization in: religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies (the score does not depend on the number of diplomas, it is not summed up)	8
Certificates of completion of online courses with specialization in: religious studies, theology, philosophy, sociology, history, and cultural studies. (the score does not depend on the number of courses taken)	2
Language courses, participation in winter/summer schools, documents confirming the completion of training internships (the score does not depend on the number of courses taken, it is not summarized). courses taken, not summarized)	5
Research publications	15²
Monographs on religious studies, theology, philosophy, sociology, history, and cultural studies	from 1 to 15 points, according to the reviewers' evaluation (evaluation criteria in Appendix 1).
Publications in scientific peer-reviewed journals indexed in RSCI core or in Scopus, Web of Science databases on religious studies, theology, philosophy, sociology, history, culturology (without co-authorship)	from 2 to 6 points, according to the reviewers' evaluation (evaluation criteria in Appendix 1)
Publications in scientific peer-reviewed Russian or foreign journals indexed in RSCI core or in Scopus, Web of Science databases on religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies (co-authored)	from 1 to 3 points, according to the reviewers' evaluation (evaluation criteria in Appendix 1)
Publications in scientific peer-reviewed Russian or foreign journals, indexed in databases other than RSCI, Scopus and WoS, on religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies (without co-authorship)	from 2 to 5 points, according to the reviewers' evaluation (evaluation criteria in Appendix 1)
Publications in scientific peer-reviewed Russian or foreign journals indexed in RSCI databases (not core), on religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies (co-authored)	from 1 to 3 points, according to the reviewers' evaluation (evaluation criteria in Appendix 1)
Publications in collections of articles, conferences, almanacs, scientific student journals on religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies	3 points (evaluation criteria in Appendix 1)

Publications on scientific and educational portals and websites, in non-fiction publications on religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies	1 point (evaluation criteria in Appendix 1)
Diplomas for successes in competitions of scientific and project works, in other scientific, research, educational activities in religious studies, theology, philosophy, sociology, history, cultural studies	5 points³
Work experience in the field of education, science, confirmed by a copy of the contract or employment booklet	up to 7 points⁴
Letters of recommendation (from employer in a professional field relevant to the profile of the Master's program (scientific research, higher education, public service/working in state affiliated institutions, etc.) and/or from a supervisor; not more than two in general.	up to 7 points⁵
TOTAL	100 points

¹ The applicants who have scored at least 31 points according to the results of document verification are invited to the oral interview. The interview can be conducted both remotely on the Yandex Telemost platform as well as in person.

² The sum of points for the publication section cannot exceed 15.

³ The sum of points for a section cannot exceed 5.

⁴ The sum of points for a section cannot exceed 7.

⁵ The sum of points for a section cannot exceed 8.

Appendix 1

CRITERIA FOR EVALUATION OF SCIENTIFIC WORKS SUBMITTED AS PART OF THE PORTFOLIO

To evaluate the scientific part of the portfolio, the applicant may submit either a monograph or a paper (no more than one, the strongest and preferred for him/her, for each nomination, highly rated journals, low-rated journals, anthologies/almanacs, sci-pop). Within each of the listed nominations, points are not summarized.

1. Relevance of the scientific work to the specified range of humanities specialties.
2. The presence in the work of a clearly distinguishable concept, supported by rational arguments, methodologically correct within the framework of the relevant specialty.
3. use of sources in foreign (Western and/or Asian/African languages).
4. adequate use of primary and secondary sources.
5. Mastery of professional academic literature on the topic.
6. In case the submitted materials are found to be plagiarized or published in “predatory” journals that accept articles for a fee and without double-blind peer review, the grade for the scientific part of the portfolio will be canceled.

Appendix 2

Sample motivation letter

FULL NAME

E-mail Contact phone number

MOTIVATION LETTER

I want to take part in the competition for the master's program... in the direction of training named ...

Why did I choose this particular educational program?

What are my professional plans for the future, how are they related to the training on the program?

What other reasons prompted me to continue your education and decide to enroll in the program?

What are my expectations from studying at this program?

How do I plan to use the acquired knowledge and skills in my practical activity?

Signature of applicant

Date.

The letter of motivation should be typed on a computer. The size of the letter should not exceed 2 A4 pages of text in Times New Roman 14 size font with single line spacing.